

Der Energiewende die Meinung sagen...

Ihre Ansicht ist gefragt zur Energiewende am Oberrhein!

Wie kommt die Energiewende am Oberrhein voran? Was erwarten die Menschen von den Entscheidungsträgern? Und wie zufrieden sind die Bürger ganz persönlich mit der Lebensqualität in ihrem Wohnort? Um die Ansichten der Menschen zu diesen und anderen Fragen zu berücksichtigen, haben die Klimapartner Oberrhein 2013 den Energiewende-Index ins Leben gerufen. Der Verein befragt dabei regelmäßig die Menschen in 161 Städten und Gemeinden in den Landkreisen Ortenau, Emmendingen, Breisgau-Hochschwarzwald, Lörrach sowie dem Stadtkreis Freiburg. Den Umfrageteilnehmern winken attraktive Preise und Prämien. **Machen Sie jetzt mit!**

Regelmäßige Vergleichs-Umfrage

Um die Ergebnisse aus 2013 fortzuschreiben zu können, führen die Klimapartner Oberrhein eine regelmäßige Vergleichsumfrage durch. Diese findet ab sofort bis Dezember 2014

statt. Wissenschaftlich begleitet wird die Studie von der unabhängigen „Forschungsgruppe Lebensqualität“ am Institut für Marketing der Ludwig-Maximilians-Universität München.

Je mehr Teilnehmer, desto aussagekräftiger

Um einen repräsentativen Charakter der Studie sicherzustellen, sollen in jeder Gemeinde so viele Bürgerinnen und Bürger wie möglich teilnehmen. Parallel dazu werden Vergleichswerte für Baden-Württemberg und Deutschland ermittelt, um die Ergebnisse der Regionen besser beurteilen zu können.

**Bärbel Schäfer,
Regierungs-
präsidentin des
Regierungsbezirks
Freiburg**



„Die Energiewende ist ein zentrales Anliegen der Landespolitik und des Regierungspräsidiums. Sie wird nur gelingen, wenn alle Beteiligten an einem Strang ziehen und die Belange der Bürgerinnen und Bürger berücksichtigt werden. Voraussetzung hierfür ist die Kenntnis der jeweiligen Interessen in der Region. Der Energiewende-Index leistet hierzu einen wertvollen Beitrag.“

**Dr. Wolfgang
G. Müller,
Oberbürgermeister
Stadt Lahr**



„In Sachen Klimaschutz ist die Stadt Lahr schon seit vielen Jahren aktiv und hat zahlreiche Maßnahmen und Projekte erfolgreich umgesetzt. Mit Hilfe des Energiewende-Index wollen wir mehr über die Einstellung der Bürger in Lahr zur Energiewende und den Umstieg auf erneuerbare Energien erfahren.“

Die Kommunen kostet die Durchführung und Auswertung der Bürgerumfrage keinen Cent. Auf Wunsch erhalten Städte und Gemeinden eine individuelle Datenauswertung, die den Vergleich mit anderen Kommunen ermöglicht. Die Daten der Teilnehmer bleiben anonym.

Unsere Prämienübersicht finden Sie auf der Rückseite und auf www.klimaschutz-oberrhein.de



Verlosung von attraktiven Prämien!



Umfrageteilnehmern winken attraktive Preise und Prämien. Als Dankeschön für Ihre Geduld beim Ausfüllen des Fragebogens haben Sie die Möglichkeit, an der Verlosung teilzunehmen. Zu gewinnen gibt es in diesem Jahr unter anderem eine Testwoche mit dem neuen Elektroauto BMW i3, eines von drei Apple iPads oder eines von zehn Smartphone-fähigen Strommeßgeräten. Die vollständige Übersicht der Prämien finden Sie auf unserer Umfrage-Seite unter www.klimaschutz-oberrhein.de

(Bildnachweis:
Apple, BEG Emmendingen, BMW,
Conrad, Europapark, Movel, StadtMobil Südbaden, VAG)

**Andreas Hall,
Bürgermeister
der Schwarzwald-
gemeinde
Kirchzarten**



„Den Kommunen kommt beim Thema Klimaschutz eine herausragende Rolle und Verantwortung zu. Die Bürgerbefragung der Klimapartner unterstützt uns dabei, im Dreisamtal die Bedürfnisse der Bevölkerung zu berücksichtigen und schafft eine Entscheidungsgrundlage für die Ausarbeitung von Klimaschutzmaßnahmen. Also: machen Sie mit bei der Befragung!“

**Über den Verein
Klimapartner Oberrhein**

Die relevanten Akteure für den Klimaschutz aus der Region zusammenbringen und Nutzen für Wissenschaft, Wirtschaft und Kommunen erzeugen – das ist Ziel des Vereins Klimapartner Oberrhein. Das größte Klimaschutz-Netzwerk der Region hat mittlerweile knapp 70 Mitglieder und lenkt derzeit eine Reihe von Projekten, die auf unterschiedlichste Weise die Klimaschutzanstrengungen in der Region zwischen Offenburg und Lörrach voranbringen. Der Verein bringt Unternehmen aus der Region mit wichtigen wissenschaftlichen Einrichtungen des For-

schungsstandortes an einen Tisch, um u.a. Hilfestellung beim Wissens- und Technologietransfer sowie bei der Umsetzung in Wertschöpfung zu leisten.

Noch Fragen?

Bei Fragen oder Unklarheiten wenden Sie sich telefonisch an

0761 - 42 962 083

oder schicken Sie uns eine Mail an ewi@klimaschutz-oberrhein.de

Gefördert von:

Unsere Partner beim Energiewende-Index:

